

El ex superintendente y otros siete expertos deberán entregar sus propuestas a Hacienda en noviembre: Bergoieing preside grupo técnico que asesora al Gobierno en proyecto de Ley General de Bancos



CITA.— Ayer se reunió por primera vez el grupo público-privado convocado para asesorar a Hacienda en la nueva ley.

El ministro de Hacienda, Rodrigo Valdeaz, encabezó la primera sesión de trabajo del grupo público-privado convocado para robustecer técnicamente la elaboración del proyecto que reformará la Ley General de Bancos. El grupo de ocho expertos en materias de regulación bancaria deberá entregar propuestas sobre el anteproyecto de ley ya elaborado por el Ejecutivo. En particular, dicho análisis deberá centrarse en los requerimientos de capital propuestos por Basilea III, el gobierno corporativo del regulador y el esquema de resolución bancaria. La instancia será presidida por el

economista y ex superintendente de Bancos e Instituciones Financieras Raphael Bergoieing, e integrada por otros siete expertos. Además, el Banco Central y la Superintendencia de Bancos e Instituciones Financieras (SBIF) asistirán a las reuniones en calidad de invitados permanentes. El Banco Central será representado por el gerente de la División de Política Financiera Claudio Raddatz y el fiscal Juan Pablo Araya. Por su parte, la SBIF será representada por el superintendente Eric Parrado, el intendente de Supervisión Jorge Cayazzo, el intendente de Regulación Luis Figueroa y el director jurídico Andrés

Prieto. El Ministerio de Hacienda apoyará el trabajo del grupo a través de una Secretaría Ejecutiva, a cargo de la coordinadora de Mercado de Capitales de la cartera, Bernardita Piedrabuena. Además de Bergoieing, conformarán la comisión Vittorio Corbo, Kevin Cowan, Christian Larraín, Carlos Martabí, José Manuel Mena, Diego Peralta y Víctor Vial. La creación de la instancia había sido anunciada por la autoridad en el marco del reciente Chile Day. Hacienda solicitó a los integrantes programar su trabajo con la finalidad de poder contar con sus recomendaciones en noviembre próximo.

Cerró a \$704 en el mercado local, tras una variación de \$6,4: Tras débiles datos de China, el dólar supera los \$700 y se acerca a máximos de 12 años

Índice de manufacturas chino, que llegó a su menor nivel en seis años y medio, volvió a golpear a todas las divisas emergentes, en particular al real brasileño.

PABLO ROSSI

Con la alta volatilidad del dólar a nivel local prácticamente ningún trader de mercado se animó a aventurar qué puede pasar con la divisa en el corto plazo. Y ayer dio una nueva sorpresa. Ante la incredulidad de varios analistas y la resignación de los chilenos que se acercaban a las casas de cambio para adquirir billetes, el tipo de cambio superó los \$700. Al cierre de la jornada se ubicó en \$704, registrando una variación de \$6,4.



Fuente: Valor Futuro, Reuters

Se trata de la cuarta sesión consecutiva al alza, en las cuales la divisa se apreció \$27. Es más, tras el cierre de ayer, quedó a \$3,3 del máximo anual registrado el 28 de agosto de este año (\$707,30) y, por tanto, muy cerca del mayor nivel en 12 años. En lo que va del 2015 la divisa estadounidense se ha apreciado \$97,6. Ello se suma al avance de \$80 que registró en todo 2014.

PMI chino fue clave

Las causas que vienen impulsando al dólar a nivel internacional se repiten día a día. El principal temor del mercado es el desempeño de la economía de China. Las señales de debilitamiento

se acrecientan y esto afecta de forma relevante a todas las monedas emergentes, entre ellas de las de América Latina, que se devalúan ante la moneda norteamericana.

“Detrás de la fuerte depreciación del peso está el continuo deterioro de la economía china que ha apoyado la compra de dólares como refugio y empujado a los commodities a la baja”, dijo Juan Muñoz, analista de Bancomerch.

Ayer se conoció el dato del PMI manufacturero de China, el cual se contrajo en septiembre a su menor nivel en seis años y medio. En dicho mes el indicador cayó a 47,0 puntos, inferior al 47,3 registrado en agosto y lejos del 47,5 que esperaban los analistas.

Tras los datos, el índice Shanghai, principal indicador de la

bolsa de China, retrocedió 2,19% en la sesión hasta cotizar en los 3.115,89 puntos.

Esto arrastró al valor del cobre, que retrocedió por cuarta sesión consecutiva. El precio del metal descendió 0,37% hasta los US\$ 2,31 la libra. En apenas cuatro jornadas la principal commodity del país perdió 4,79%, mientras que en lo que va de 2015 su descenso se incrementa a un 19,61%.

El “efecto China” se ha replicado de forma evidente en todas las monedas emergentes de América Latina. El real brasileño ha sido la divisa que más ha caído en lo que va de 2015.

Ayer alcanzó su menor valor de la historia, al transarse en 4,18 reales por dólar (ver nota aparte).

José Ignacio Villarreal, estratega de IMTrust, afirmó que “la tónica sigue siendo de una alta

aversión al riesgo por los inversionistas. La gente sigue con dudas respecto al crecimiento de China. Eso habla de un dólar más fuerte, o monedas emergentes más débiles”, sentenció.

Presión sobre el Banco Central

Gabriela Tejada, analista de Banchile, indicó que con un dólar en estos rangos y con una elevada inflación aumenta la expectativa respecto a que el Banco Central de Chile pueda adelantar la subida de tasas, al menos dejó entrever esto en el último Informe de Política Monetaria (IPoM). “No descartamos que el Banco Central de Chile anuncie en su minuto del próximo viernes que adelantará la subida de tasas, al menos dejó entrever esto en el último IPoM”, recordó la analista de Banchile.



RETROCESO.— En lo que va de 2015, la principal exportación de Chile hacia el mundo ha perdido casi 20% de su valor.

Ayer, el metal rojo cayó 0,37%: Goldman Sachs prevé que cobre cerrará el año en US\$ 2,17 la libra

El débil crecimiento económico de China afectará su desempeño.

P. ROSSI

El banco de inversión Goldman Sachs estimó que el precio del cobre finalizará este año en un nivel de US\$ 2,17 la libra, es decir, US\$ 4.800 la tonelada. En un informe enviado a sus clientes, consignó además que la presión sobre el mineral continuará en 2016, donde prevé que la principal exportación de Chile cerrará ese ejercicio en US\$ 2,04 la libra (US\$ 4.500 por tonelada).

Según el banco internacional, esto se explica por un contexto de baja demanda por parte de China, principal consumidor de este producto.

“Algunos de los principales cortes de suministro han llevado al mercado a preguntarse si continuará la senda bajista del cobre en 2016. Consideramos que los recortes relacionados con los precios fueron principalmente una confirmación de la debilidad de la demanda, sobre todo en China y un número de mercados emergentes”,

afirma el reporte.

Agrega que la falta de demanda es lo que provoca que los productores de alto costo cierren capacidad, o actualicen sus instalaciones existentes con el fin de reducir los costos.

Los recortes no relacionados con los precios son normales para el mercado del cobre y, de este modo, “anticipamos que en gran medida el ‘ciclo de oso’ (bear cycle) continuará por los riesgos de demanda segados a la baja”, señaló la entidad a sus clientes.

Particularmente ayer, el cobre volvió a retroceder en la Bolsa de Metales de Londres por cuarta jornada consecutiva. El metal rojo retrocedió 0,37%, hasta cotizar en US\$ 2,31 la libra. En lo que va de este año el mineral ha disminuido un 19,61%.

El desempeño del cobre también arrastra a otros commodities, uno de ellos el petróleo. El harri de WTI, referencial para Chile, retrocedió 4,06%, hasta los US\$ 44,48. El crudo tipo Brent cayó 2,55%.

TodoFertas

Industriales

LIDERES EN ESPACIOS PUBLICOS

INDUCROM S.A.

CONTROL DE ACCESO



BASUREROS



BICICLETEROS / BANQUETAS

PERCHEROS / PROD. ESPECIALES

Lira 2310 San Joaquín, Santiago
WWW.INDUCROM.CL
(02) 874 8300 - (02) 25748300

Dijo en su gira por Estados Unidos Xi Jinping: China está “bajo presión”, pero es “parte del crecimiento”

La máxima autoridad del país trató de serenar los mercados tras malos datos.

P.R.

El Presidente chino, Xi Jinping, defendió ayer en Seattle (Estados Unidos) —donde realiza una gira diplomática— el ritmo de crecimiento de la economía de su país, garantizó que los mercados financieros permanecerán estables y aseguró que no se va a devaluar más el yuan.

En un discurso pronunciado ante líderes empresariales tanto chinos como estadounidenses (la presencia asiática en el este de Estados Unidos es notable, especialmente en Seattle), Xi trató de calmar las dudas que han surgido sobre la economía china en el último tiempo.

“La economía de China permanecerá en un ritmo constante de crecimiento bastante rápido. Todavía opera en un 7%”.

“La economía china permanecerá en un ritmo constante de crecimiento bastante rápido. Todavía opera en un 7%”.

Xi Jinping, Presidente de China.

Las autoridades económicas chinas defendieron la veracidad de los indicadores de crecimiento nacional, asegurando que las dudas sobre ellos son “infundadas” y proceden de análisis “pesimistas”, respondiendo a los rumores del mercado internacional.

Banco Central intervino nuevamente su moneda: Ministro de Hacienda de Brasil cree que volatilidad del real es “temporal”

“Vamos a tener una mayor estabilidad del dólar”, dijo ayer el secretario de Estado, Joaquim Levy.

P.R.

El ministro de Hacienda de Brasil, Joaquim Levy, consideró ayer que la fuerte volatilidad que sufre el real, la moneda de su país, será “temporal”. Las declaraciones no tuvieron el efecto deseado y la divisa retrocedió hasta los 4,18 reales por dólar, su menor valor histórico desde que se creó la moneda durante 1994.

“Creo que vamos a tener una mayor estabilidad del dólar, aunque es difícil, imposible, fijar cuál será el nivel” declaró un atareado Levy, que ha tenido sus primeros meses de gestión al frente de la cartera de Hacienda.

Levy dijo que las depreciaciones de la moneda “no son un problema solo de Brasil”, pero manifestó su esperanza en que las medidas de ajuste fiscal adoptadas por el gobierno ayudarán a traer más “tranquilidad” a los mercados financieros en el país. Paralelamente, el Banco Central de Brasil volvió a intervenir su moneda con el único objetivo de lograr contener las caídas.



Joaquim Levy es el actual ministro de Hacienda de Brasil.

En este contexto, el ente emisor anunció tres operaciones, entre ellas una colocación de

stamps (seguros ante posibles subidas de tipos), en las que ofrece dólares en el mercado futuro, un cambio de reales.

Pese a estas medidas, el real volvió a retroceder 3,07% en la jornada, mientras que a lo largo del año ha caído 36,4%, siendo la divisa emergente que más valor pierde en 2015.

Los fuertes descensos en el real, sumados al debilitamiento de la economía china han golpeado a todo el resto de las divisas de la región. En Chile, el peso se ha depreciado 97,6% en lo que va del año. El peso colombiano ayer perdió 1,43% en tan solo una jornada. Lo siguió el peso mexicano, con descensos de 1,36%. En menor medida, pero también con cifras negativas operó el sol peruano, que cedió 0,25%.

En este escenario, Levy dijo tener “plena convicción de que una vez superada la incertidumbre” en relación a Brasil, tanto en lo político como en lo económico, “la recuperación será muy rápida”.